

LA ESTAFETA DE LEON

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Año VI.

PUNTOS DE SUSCRICION.—LEON.—Administracion del periódico.—Plaza de la Catedral, 12, bajo, izquierda. FUERA DE LA CAPITAL.—Los corresponsales que daremos á conocer. Dirigir la correspondencia á D. SABINO LOPEZ. Administrador de este periódico.—LEON.

Sábado 7 de Marzo de 1891

PRECIOS DE SUSCRICION.—En la Capital y fuera de ella UNA PESETA al mes. El pago adelantado en la Administracion del periódico ó á los corresponsales. Se admitirán tambien los pagos en sellos de Correos. Anuncios para los suscritores ocho líneas grátis al mes. los demás á precios convencionales.

Núm. 502

El dia de hoy

Tal es el epigrafe con que *La Voz Conservadora*, publica un artículo que, con gusto trascribimos:

«El pais está de enhorabuena.

Con el discurso que nuestra egregia Soberana ha leído en el Congreso en la tarde de hoy declarando abiertas las Cortes, comienza para la nacion una nueva era de engrandecimiento, prosperidad y concordia entre los partidos políticos.

Sin apasionamiento, con la mayor imparcialidad, declaramos que recibimos una alegre sorpresa al observar las muchas y necesarias reformas que el Gobierno actual llevará á cabo, tanto en la Hacienda que tan mermada dejaron los fusionistas, como en otros ramos de importancia.

El partido conservador, continuando en su infatigable obra de proporcionar al pais todos cuantos beneficios estén á su alcance, cumpliendo de este modo lo que ofreció en la oposicion, ha dado en el discurso pronunciado por nuestra Soberana, discurso en el cual se desarrolla el programa que ha de seguir el Gobierno, cuya jefatura ejerce nuestro ilustre jefe el Sr. Cánovas del Castillo, ha dado, repetimos, irrefragables pruebas del verdadero entu-

siasmo que siente por el bienestar de la nacion, por arrancarla, á costa de grandes sacrificios, del miserable estado en que la dejaron los fusionistas.

El Gobierno conservador seguirá una politica especialmente liberal: introducirá en los presupuestos grandes economías que, como es lógico, resultará en beneficio del pais; resolverá el árduo problema del servicio militar obligatorio; pondrá en práctica un plan concreto y determinado sobre la enseñanza pública; reformará la detestable ley electoral de Cuba y Puerto-Rico; dará grande impulso á las obras públicas; construirá nuevos buques con objeto de colocarnos á la altura de las más importantes naciones, y llevará á cabo otras mil reformas que tan necesarias se hacian, tanto para el bienestar de España, como para su importancia y engrandecimiento.

Habrán periódicos de oposicion que, cumpliendo su deber de mostrarse en un todo contrarios á este digno Gobierno, encuentren en su programa faltas que no existen, muchos puntos discutibles; pero con seguridad puede afirmarse que si esos colegas dejaran por un momento á un lado su obligacion, confesarían que el Sr. Cánovas del Castillo y sus dignos compañeros de Gabinete han hecho cuanto han

podido (que no ha sido poco) en pro de los intereses del pais.

¿Qué pensaría el jefe del partido liberal, el Sr. Sagasta, al escuchar de los labios de nuestra egregia Soberana el programa que seguirá el partido conservador?

¿No se habrá sentido, y con él su partido en general, avergonzado al pensar que si él cuando estuvo en el poder hubiera seguido un programa nada más que parecido al del digno Gobierno conservador se hubiese hecho acreedor al entusiasta aplauso del pais en lugar de captarse su acerba censura?

Nunca siguió el partido liberal un programa fijo; ajustaba su conducta á sus conveniencias y resultaba como no podía por ménos que los terribles resultados de esas conveniencias particulares, los sufría el pais.

Por eso creemos que al escuchar esta tarde el discurso de la Corona, donde se desarrolla de una manera clara y terminante el programa del Gobierno conservador, se sentiría el jefe del partido liberal avergonzado al observar que recibía una leccion de aquellos á quienes tanto ha censurado, y que sin embargo, ahora se levantan triunfantes en medio de los plácemes de la opinion, diciéndole:

¡El camino que nosotros seguimos es el que debiste seguir para evitar la terrible caída que te ha desprestigiado para siempre!

Volvemos á repetir que en el dia de hoy el pais está de enhorabuena.

Al declarar abiertas las Cortes, S. M. la Reina Regente ha abierto tambien para la nacion las puertas de la felicidad y del engrandecimiento.»

Por ser ahora de actualidad, copiamos lo que el Sr. Moya dice en su notable libro *Oradores políticos*, del actual presidente del Congreso:

«Pidal es un orador de cuerpo entero; un orador lleno de fuego (digan lo que quieran los mansos de la Union Católica); un orador elocuentísimo, diga la retórica lo que le dé la gana.

La cabeza de evangelista, la actitud majestuosa; la mirada atractiva, que impone; la palabra acerada y vibrante que seduce; todo anuncia en él un propagandista y un tribuno. Tiene sensibilidad, vehemencia, brillo, color, inspiracion. Habla con el gesto, con el ademán, con la actitud, y disfruta como pocos de ese milagroso secreto que hace de la elocuencia, en ocasiones, impetuoso torrente que lo arroja y lo domina todo. Su voz, que al comenzar el discurso parece atiplada y chillona, se enseorea bien pronto del auditorio con viriles acentos, llena, robusta, poderosísima. Sus oraciones más hermosas son las que improvisa. Cuando habla, sa-

— 24 —

«De fracaso en fracaso se llega á la victoria. Vigila siempre acerca de lo que sucede en Roma. Despopularizada á la clergalla por toda especie de medios; haced en el centro del catolicismo lo que todos individualmente, ó en corporacion hacemos en nuestro alrededor. Agita, meted ruido en todas partes, sin motivos ó con ellos, poco importa; pero agita. En estas palabras quedan encerrados todos los elementos del éxito. La conspiracion mejor urdida es la que más se remueve y que á más personas compromete; tened mártires, tened víctimas, siempre encontraremos personas que sabrán dar á esto los colores necesarios.»

Se vé que el blanco es sobre todo el Papado. Se necesitaba agitacion, y principalmente en el centro del catolicismo.

El 4 de Junio de 1823, un asesinato masónico, cometido en mitad del dia en la gradería de la iglesia San Andrés Della-Valle, sembraba el espanto en Roma. Era la víctima un antiguo carbonario y franc-mason, José Pontini, á quien los sectarios habian querido castigar su arrepentimiento. Sus asesinos fueron presos y convictos despues de un largo proceso. Los más culpables Targhini y Montanari, fueron condenados á la pena capital, que sufrieron como verdaderos fanfarrones del crimen y de la impiedad, rechazando los auxilios de la religion. Torghini gritó desde lo alto del patíbulo:

«—¡Pueblo, muero sin baldón! ¡muero como debe morir un franc-mason!»

La secta transformó á estos dos asesinos en mártires. Con motivo de su muerte, se entregaron á una propaganda desenfrenada. Un poeta francés, franc-mason, compuso, por orden del Gran Oriente, una elegía acerca de Targhini y Montanari, «víctimas del Papado.» Eran fielmente seguidos los consejos dados por la Alta Venta de Turin.

Además, fueron muchísimos los asesinatos ejecutados por la Masonería Florestera. No podemos relatarlos todos, porque no bastaría un libro para ello. Citamos, de memoria, algunas víctimas de los carbonarios: el director de la policia de Módena; el prefecto de policia de Nápoles; el legado de Ravena; el estudiante Lessling, de Zurich, culpable de haber penetrado demasiado antes los secretos de Mazzini; los generales de Latour, de Anerswald, de Lemberg, de Lignowiki, y muchos otros menos conocidos fueron condenados á muerte y asesinados por las misteriosas asambleas. En la misma Suiza, el ilustre patriota José Leu, por haberse atrevido á levantar su potente y pura voz contra las sombras

— 21 —

rótida.» Uno de ellos golpeó ligeramente al ministro con un baston en el costado derecho. Rossi volvió la cabeza hácia el insolente, alargando, con este movimiento el costado izquierdo de su cuello, abultando la arteria carótida. En el mismo instante, Sante-Costantini le hundió su puñal en el lado izquierdo del cuello, rompiendo así de golpe la arteria.

Apenas sintió Rossi hundirsele la hoja fria en sus carnes, lleva la mano á su herida y murmura entre dientes: «¡Asesinos!» Intenta proseguir su camino, pero sus fuerzas le abandonan; vacila, se arrastra hácia la pared para apoyarse en ella, y cae sin fuerzas, mientras que ancho reguero de sangre brota de su herida.

«—Rossi está herido, muere», aullan los asesinos, que, de pié formando círculo en torno de su víctima, se regocijan en su agonía.

Mientras tanto, Bighetti, abriéndose paso por entre la multitud, llega junto á Rossi y hace por levantarle ayudado por el lacayo. El ministro puede todavia subir siete ó ocho escalones que riega con su sangre; pero muy pronto se rinde. Tráslándole al primer piso á las habitaciones del cardenal Gazzoli; lo colocan en un sofá; quitándole la corbata, y se le vé cortada la arteria carótida, para lo cual no hay remedio. Un sacerdote llamado á toda prisa le dá la absolucion, y el defensor del Papado ya no es más que un cadáver.

En el salon donde estaba la asamblea, cuya mayoría estaba desgraciadamente compuesta de francmasones, ni siquiera se levantó la sesion. Algunos diputados, más decentes que sus colegas, invitaban al presidente Sturbinetti á deliberar á lo menos á puertas cerradas. en señal de luto; pero, éste contestó friamente: «Señores, pasemos á la orden del dia» y, los Hermanos Tres-Puntos, presentes en el salon, aprobaron estas palabras cínicas. Entonces, los embajadores de las diversas potencias salieron, indignados: el embajador de Francia fué quien dió la señal de esta grandiosa protesta.

Los revolucionarios eran dueños de Roma; el Papa debió huir á Gaeta, y hasta mucho más adelante, en 1834, no fueron castigados los asesinos, Grandoni y Sante-Costantini fueron condenados á muerte. El primero se ahorcó en su cárcel, el segundo fué ajusticiado sin haberse arrepentido.

Pio IX hizo levantar á Rossi, en la basilica de San Lorenzo de-Damasco un mausoleo ostentando como epitáfio estas sencillas palabras, que el animoso ministro habia pronunciado poco antes de su asesinato: «*Mihi optimam causam*

be siempre de dónde sale; jamás dónde va á concluir su vertiginosa carrera.

Unas veces tiene por lengua un buril que vá esculpiendo sus frases; otras veces el buril se convierte en puñal, y los discursos de D. Alejandro producen heridas terribles.

Sentimos mucho la desaparicion de *El Alcázar* y más con ocasion de haberse celebrado en Madrid el banquete con que le obsequiaron al Sr. Merino sus admiradores. El día designado para tan importante *fiesta*, era el viernes 27 del pasado; con fundamento suponemos que el señor Merino pronunciaría un elocuente discurso, dando á conocer el programa político que lleva al parlamento y explicando las razones de su evolucion al campo de la monarquía.

Nada dicen de ese acontecimiento los periódicos de Madrid, nuestro corresponsal tambien guarda absoluta reserva sobre el particular. y de ahí, la razon que nosotros tenemos para sentir la desaparicion de aquel colega, cuyo corresponsal nos comunicaría por telégrafo los párrafos más importantes y elocuentes de la oracion del Sr. D. Fernando Merino, Diputado electo, hasta ahora, por un distrito de esta provincia.

Mientras tanto recomendamos á los que votaron al Sr. Merino, que sigan trabajando porque sino se morirán de hambre. Despues.... ¡ah!... despues será otra cosa.

El Municipio de Leon y el arriendo de Consumos

Los arriendos de ciertos servicios ó impuestos nacionales, informan generalmente una lucha, legal sin duda, pero odiosa entre el arrendatario y el contribuyente; por que éste ha de estar necesariamente como la uva en el lagar; sometido á una fuerza que determina la extraccion de todo el jugo posible.

Muévenos á hablar, así, la terminacion del arriendo de Consumos que será al fin del presente año económico, y si nuestro Municipio atendiendo esta humilde excitacion que sin duda refleja fielmente las ideas de los contribuyentes de Leon, se interesase en este asunto, seguramente obtendría un aumento en sus ingresos de algunos miles de pesetas, y el reco-

nocimiento de este desdichado pueblo; pues no es lo mismo que este impuesto se obtenga mediante un particular arrendatario, solo propicio á sacar el mayor lucro de lo que para él constituye un negocio, que por una Corporacion municipal, cuyo principal objetivo es siempre la prosperidad y satisfaccion de sus administrados.

Si el Ayuntamiento de Leon no se encabeza por los consumos, es casi seguro que se eleven las tarifas de varios artículos; de entre ellos el tocino, el vino, la carne, pescados y aves, pues dado el nuevo censo, la ley así lo preceptúa; cosa que no sucedería si nuestra Corporacion velando por los intereses del vecindario se decidiese á quedar con la exaccion de aquel impuesto; porque con las tarifas que hoy rigen, teniendo una recaudacion nada más que regular, resultarían beneficiados el Municipio y el contribuyente. Haremos algunos cálculos, fiados en que se apreciará sino su rigurosa exactitud, al ménos su aproximacion.

Según la ley promulgada en 7 de Julio de 1888, los Ayuntamientos de las capitales de provincia pueden encabzarse; y conforme á la disposicion 4.ª de esta ley, aquellas capitales que tengan de 12 á 20.000 habitantes, pagarán 10 pesetas por cada uno; de modo que teniendo Leon segun el nuevo censo unos 15.400, habria de entregar á la Hacienda—caso de encabzarse—154.000 pesetas; por alcoholes y licores 13.400; cupo de la sal 3.500; personal para la recaudacion, impresos, utensilios y gratificaciones 59.900; en suma 210.800 pesetas: la recaudacion creemos no bajaria de 375.000, no olvidándonos que ha podido bajar en estos últimos tiempos, por la disminucion de vecindario, elevacion de precio en algunos artículos de primera necesidad, é instalacion de la fábrica de electricidad; pues ha no ser por esto creemos no podria apreciar en menos de 400 mil pesetas.

De los datos que anteceden resulta que se habrian de gastar 210.800 pesetas; ingresando 375.000, resultaría una diferencia de pesetas 164.200: Como hoy cobra 159.000 por el recargo sobre la cuota de Tesoro, más 14.500 por arriendo de fieltos y arbitrios; total 153.500,

resulta un sobrante de 11.700 pesetas, que aunque no es cantidad importante, vendria á remediar alguna necesidad local.

Medita nuestra ilustrada Corporacion sobre el pensamiento y datos ligeramente expuestos; haga si es preciso algun sacrificio; vea de remediar en lo posible la triste situacion de este pueblo que hoy arrastra una vida lánguida; se vé amenazado de un nuevo recargo, y en perspectiva un año de hambre y miseria: por todo lo cual merecerá bien de sus conciudadanos.

Un leonés.

Noticias locales

La Sociedad Electricista de Leon en su última Junta General acordó repartir entre los accionistas un dividendo de 25 pesetas.

Mucho nos complace que la primera industria establecida en nuestra Ciudad, pueda dar estos resultados apesar de los grandes y cuantiosos gastos que represente el capital en ella invertido para su instalacion.

El miércoles último tuvieron lugar en la iglesia de San Martin, las honras fúnebres que la Sociedad de Socorros Mútuos, titulada «La Protectora Leonesa,» celebra por el eterno descanso de las almas de los socios fallecidos.

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL

Señalamientos para el mes de Marzo

Día 9.—Valencia de D. Juan.—Lesiones.—Contra Eugenio Fernandez.—Sr. Teniente Fiscal; licenciado Garcia, procurador Valdés.

Día 10.—Leon.—Lesiones.—Contra Pablo Iban y tres más.—Sr. Teniente Fiscal; licenciados Martinez y Fraile, procuradores Gutierrez y Valdés.

Día 11.—Leon.—Lesiones.—Contra Donato Garcia.—Sr. Teniente Fiscal; licenciado Quiñones, procurador Gonzalez.

Día 12.—Leon.—Hurto.—Contra José María Valdés.—Sr. Fiscal sustituto; licenciado Lázaro (D. Ignacio), procurador Gutierrez.

Día 14.—Leon.—Hurto.—Contra Telesforo Casado y otros.—Sr. Teniente Fiscal; licenciado Bustamante, procurador Tranco.

Día 16.—Leon.—Lesiones.—Contra José Perez Fuertes.—Sr. Fiscal sustituto; licenciado Campo, procurador Valdés.

Día 17.—La Bañeza.—Injurias.—Contra Angela de Blas.—Licenciados Posadilla y Bustamante, procuradores, Gutierrez y Gonzalez.

Día 18.—Valencia de D. Juan.—Hurto.—Contra Indalecio y Domingo Bodega.—señor Teniente Fiscal; licenciado Ureña, procurador Valdés.

Día 20.—Leon.—Hurto.—Contra Paulino Garcia.—Sr. Teniente Fiscal; licenciado Fraile; procurador Valdés.

Día 21.—Leon.—Hurto.—Contra Marcela Rodriguez.—Sr. Teniente Fiscal; licenciado Barrantes, procurador Gonzalez.

Día 31.—La Bañeza.—Lesiones.—Contra Ceferino Rodriguez.—Sr. Teniente Fiscal; licenciado Lázaro, procurador Gonzalez.

Hace más de un año que venimos rogando al Municipio, se sirva acordar la reforma del camino de San Andrés; pues bien, á pesar de nuestra justa peticion, justicia que no negará nadie que por allí pase una sola vez, dicho camino, continúa casi interceptado y lo estaría por completo si este invierno hubiese sido abundante en nieves y lluvias.

Pero estas consideraciones pesan poco en el Excmo. Ayuntamiento y su presidente, sin duda alguna cree, que siempre que se pide algo en los periódicos, se hace con fines y móviles interesados, y cuando leen estas peticiones omitirán toda consideracion para no variar aquel juicio previo que tienen de las cosas de la prensa local.

Sin embargo de esto, nosotros estamos en la obligacion de denunciar todo abandono y seguiremos haciéndolo, por más que tengamos que hacer para ello algun sacrificio.

En la parroquia de San Juan de Regla se celebraron el jueves pasado solemnes honras fúnebre, y cabo de año, por el alma del que fué nuestro amigo y presidente de la Excm. Di-

tuendam assumpsit. miserebitur Deus. Encargueme de la defensa de la más grande de las causas, Dios tendrá misericordia de mi.

Mazzini y la cuestion Orsini

En los dos precedentes capítulos, hemos prescindido algo de la Masonería ordinaria para no ocuparnos sino en el Carbonarismo ó Masonería Florestera; porque, en efecto, esta rama de la secta ha desempeñado desde la Restauracion hasta el segundo Imperio, un papel de los más importantes. Hemos hablado tambien de Mazzini, el osado conspirador que ordenó el asesinato de Emiliani y de Lazzoneschi, y que fué seguramente el inspirador del asesinato del conde Rossi. La accion de Mazzini fué, en verdad, grande en la Franc-Masonería, y merece un estudio especial, sin el que, además, sería imposible comprender diversos atentados que marcaron el reinado de Napoleon III.

Emiliani y Lazzoneschi fueron asesinados por sus Hermanos, porque creyeron que se les llevaba demasiado lejos en el camino que habian emprendido: como liberales, habian soñado el establecimiento de la República universal, y para trabajar en esta empresa entraron en las Logias; pero, retrocedieron espantados, cuando irgresados en las Tras-Logias, comprendieron que la Orden intentaba deshacerse de los príncipes y de los reyes por los medios más criminales. El mismo Rossi convertido por la benéfica influencia de Pio IX habia pagado su conversion con su vida. Porque la secta quiere destruir las monarquías y el Papado; ese es su único objeto. Nunca se insistirá demasiado en esto, por mucho que se repita.

En 1821, los grupos de la Masonería Florestera estaban organizados en todas partes de una manera formidable; en dicho año estallan las conjuraciones á la vez en todos puntos; poco les faltó á los carbonarios para lograr sus fines. No obstante la inmensa conjuracion fracasó, merced á la energia de los gobiernos monárquicos; pero si los revolucionarios tuvieron esta vez un fracaso completo, la sacudida que dieron entonces dejó en pos de sí, principalmente en Francia, España é Italia, larga y terrible agitacion.

En Italia, los miembros de las Logias y de las Ventas no se dieron por vencidos, á pesar del mal éxito del movimiento que habian intentado en Piamonte y en Nápoles ántes de intentar la sublevacion de Francia.

Se encuentran las pruebas de sus esperanzas y se sabe su manera de proceder en la curiosa circular que la Alta Venta de Turin hizo distribuir, el 20 de Octubre de 1821, á todos los grupos de los carbonarios.

Extraémos de ella los siguientes párrafos:

«En la lucha ahora empeñada entre el despotismo sacerdotal ó monárquico y el principio de libertad, hay consecuencias que es preciso sufrir, principios que ante todo importa hacer triunfar. Habia un fracaso en los acontecimientos previstos; no debemos entristecernos desmedidamente por ello; pero si este fracaso no desanima á nadie, deberá, en un tiempo dado, facilitar los medios de atacar al fanatismo con más fruto. No se trata si no de exaltar siempre los ánimos y aprovecharse de todas las circunstancias. La intervencion extranjera, en cuestiones por decirlo así de policia exterior, es un arma efectiva y poderosa que es preciso saber manejar con destreza. En Francia, se conseguirá fácilmente el objeto en sus Borbones echándole en cara continuamente el habeat en los furgones de los cosacos; en Italia, conviene hacer tambien impopular el nombre del extranjero, de modo que cuando Roma sea formalmente atacada por la Revolucion, sea de pronto una afrenta un socorro extranjero, hasta para los indigenas fieles.

«No podemos ya ir contra el enemigo con la audacia de nuestros padres de 1795, nos fastidian las leyes pero más aun las costumbres; no obstante, con el tiempo, nos será permitido alcanzar quizás el objeto que ellos nos consiguieron. Nuestros padres se precipitaron demasiado en todo, y perdieron la partida; nosotros la ganamos, si, reprimiendo las temeridades, conseguimos fortalecer las debilidades.

putacion provincial D. Balbino Canseco, que falleció el 2 de Marzo del pasado año.

R. I. P.

Ha sido nombrado cura Ecónomo de la parroquia de San Juan de Regla, D. Valentin Guarida, Administrador de la Casa de Beneficencia Municipal.

En la carretera de Renuva existe en la actualidad un almacén de trapos y huesos, que según se nos dice, no reúne las condiciones de higiene y seguridad convenientes.

Llamamos la atención de quien corresponda á fin de que se corrijan tales defectos que pueden acarrear graves perjuicios á la salud pública

En las inmediaciones de Trobajo se dió ayer muerte á un perro hidrófobo por un vecino de dicho pueblo, que se vió amenazado por el citado animal.

Parece ser que éste ha mordido á otros varios de su especie.

La Junta Consultiva de Obras públicas ha aprobado ya el proyecto de la carretera que se ha de construir desde Boñar á Tarna en la parte comprendida desde Boñar á Cofiñal, cuyo asunto ha venido gestionando sin descanso nuestro querido amigo D. Antonio Molleda, obteniendo al fin el éxito apetecido.

Confiamos en que ha de continuar interesándose en asunto tan importante para aquel país hasta conseguir que las obras se saquen á subasta.

Nos escriben de Villada que la última feria que se celebró en aquella localidad, ha estado muy concurrida de forasteros, no faltando artículos y ganados á la venta; aunque desgraciadamente, por causa del temporal que tenemos poco favorable para los sembrados, ha habido escasas transacciones.

De *La Crónica Mercantil*, diario que se publica en Valladolid, cortamos la siguiente noticia:

«Estos días pasados se habló de la probabilidad de ser nombrado gobernador civil de esta provincia, el que lo es en la actualidad de Leon Sr. Bahamonde.

Un amigo nuestro que llegó ayer de Madrid nos asegura que el nombramiento recaerá en el citado Sr. Bahamonde.»

Ha tomado posesion del cargo de Director del Hospicio de esta capital nuestro querido amigo y director D. Sabas Martin Granizo.

CARTA DE MADRID

Madrid 2 de Marzo de 1891.

«Sr. Director de LA ESTAFETA DE LEON.

Muy Sr. mio: Ni en España ni fuera de ella faltan hoy acontecimientos para una carta. Se reúnen las Cortes, se comentan los discursos del Presidente del Consejo en las reuniones preparatorias y el de la Corona; la Emperatriz Federica, está para producir un conflicto en la política europea: Ruiz Zorrilla en Biarritz, escita la curiosidad de la política española; se escita un drama de Echegaray, se anuncia una combinacion de gobernadores; la industria y el comercio se preocupan de los productos económicos del Gobierno; y como hasta los gatos quieren zapatos, se habla de una disidencia iniciada por el Sr. Lastres.

El centenario de Colon, parece que empieza á marchar de una manera activa, y si como espero el ministro de Estado, aprovecha estas corrientes para hacer en América, algo práctico en beneficio de los intereses del comercio y de la industria española en las repúblicas hispano-americanas, se logrará que el Centenario de Colon, sea como he dicho muchas veces, la fiesta con que se solemnice la Union Comercial de España en América.

En el Ateneo, se están dando conferencias muy interesantes, sobre el cuarto Centenario

del descubrimiento de América; la que dió el ilustre portugués Oliveira Martins, ha sido muy notable. Se anuncia otra que dará en aquel Centro el Sr. Valero de Tornos sobre el siguiente tema: «El Centenario en Paris.» En esta misma capital, comenzará á publicarse el dia 15 de este mes un periódico diario, escrito en español y titulado «El mensajero de América,» de que será redactor jefe el mismo señor Valero, que fué uno de los fundadores de la Union Hispano-Americana.

Hablar de Paris y no decir algo de la madre del Emperador de Alemania es imposible en estos momentos. La levedad parisiense saca partido del viaje de la augusta viajera, suponiendo todo género de quimeras y en algunos casos lanzándose á peligrosas expansiones. Yo me atrevo á indicar que la mision de la Emperatriz Federica, es más de paz que de otra cosa, y quien sabe si la Alsacia y la Lorena, estarán muy interesadas en que el pueblo de Paris, no haga manifestaciones tumultuosas.

En Portugal, donde se esperaba que se levantase el estado de sitio, se ha publicado un decreto prorrogando el plazo de la suspension de garantías.

No es exacto que la salud del Papa, se haya resentido y por lo que se refiere á Italia, el nuevo ministerio Rudini, parece que se preocupa solo de las cuestiones económicas.

En Paris, y acabemos con el extranjero, se ha presentado en las Cámaras una ley, con objeto de establecer, un impuesto sobre las apuestas en las carreras de caballos: es decir, se pretende reglamentar el juego. Con el de Bolsa, tambien habrá que hacer algo, si se sigue como en la de Paris, apelando al procedimiento de leer telegramas falsos, para producir la baja en los valores. Este asunto ha producido un escándalo en los Círculos financieros y ha sido preso, un señor alemán, que habia dado cuenta de un telegrama firmado «Camondó» relativo á valores brasileños.

Un telegrama de Berlin de última hora, me informa de que en la Alsacia y la Lorena se han restablecido todas las medidas de prevencion contra los franceses: las manifestaciones de Paris han comenzado á dar sus resultados.

Se anuncia una terrible y violenta tempestad entre Incatan y San Felipe, y según un despacho de Nueva-York, han ocurrido grandes desastres marítimos.

Hasta aquí lo más saliente que encuentro del extranjero.

La industria y el comercio nacionales, se preocupan tambien del Centenario de Colon y el Círculo Mercantil y la Cámara de Comercio de Madrid harán algo en lo que se refiere á este importante asunto. La Cámara de Comercio ha dado en muchas ocasiones pruebas de lo que se preocupa de nuestros intereses materiales. No hace todavía mucho tiempo D. Matias Lopez, el distinguido industrial, que ha montado en España su fabricacion á importante altura, dió en la última Exposicion de Paris, pruebas inequívocas de lo que saben hacer por la Pátria y por su prestigio las fuerzas vivas del país.

Noticias financieras tengo hoy pocas que comunicar á V.; los cambios se sostienen; el Banco Hispano Colonial, que cada vez, cimenta más y más su excelente crédito, celebra el sorteo número ochenta y seis de los Billetes de Cuba; se habla de la creacion de un establecimiento titulado «Banco Comunal» que se dedicaría á prestar á los Ayuntamientos, y el oro sube en los Estados Unidos.

El tiempo continúa primaveral: preparan su campaña de primavera, los teatros de verano y el buen pueblo de Madrid que presiente las lilas, comienza á encontrarse en su elemento, y no faltará quien se preocupe mucho de estas flores, ni quien al recrearse, en su perfume, pueda calificarse de antropófago del olfato.

Y hasta mi próxima queda de V. S. S.

García-Fernández.

Correo

UNA NUEVA LUZ

Wilson's Photographic Magazine, de Nueva York, da cuenta de un gran descubrimiento en los párrafos que á continuacion traducimos:

«Si la invencion del señor W. J. Norton de Pittsburg, resulta según dicho señor promete, tendremos en breve un adversario peligroso de la luz eléctrica y del petróleo.

Dice el señor Norton que por un procedimiento que ha descubierto produce la luz más barata que existe hasta ahora y sin embargo tan intensa y fija como la que más, puesto que refleja los colores lo mismo que la del Sol al medio día.

El inventor añade que una luz igual en

fuerza á 500 bujías puede obtenerse al precio de cinco céntimos por hora.

El señor Norton se ocupa hace algunos años de este descubrimiento, pero hasta ahora ha guardado el secreto de sus trabajos.

Ultimamente ha permitido á algunos capitalistas asistir á sus experimentos. Los ensayos fueron tan sorprendentes que se ha formado inmediatamente una compañía para adquirir la patente del invento.

Parece que la luz de que se trata es una combinacion más química que mecánica, y consiste en una union de elementos preparados que se alimenta por un simple reloj.

Esta luz, aunque especialmente destinada para la iluminacion de calles y grandes locales puede también servir para las lámparas de mano y aunque en intensidad no es inferior á la electricidad, parece que al mismo tiempo es mucho más agradable para los ojos.

En cuanto á seguridad es perfectísima y se puede confiar una lámpara á los niños.

Tambien se cree posible que esta luz abra nuevos horizontes á la fotografia.»

La brea, popularizada mediante reclamos insensatos, no puede luchar con el «Morrhool» en la curacion de toses, resfriados, catarros, enfermedades del pecho. Débese á que el Morrhuol tiene una base científica seria y se extrae de un producto conocido por el mundo entero á causas de sus buenos efectos, el aceite de hígado de bacalao. Por medio de procedimientos comunicados á la Academia de Ciencias M. Chapoteaut ha aislado todos los principios activos del aceite, sea el Morrhuol, presentándolo en forma de cápsulas que suprimen la repugnancia, la diarrea, los vómitos, calman la tos, cortan los sudores nocturnos y reanimando el apetito devuelven la salud al paciente.

No cifran las madres suficiente atención cuando ven á sus hijos ojeros, pálidos, sin apetito, graciles de miembros y, en fin, con todos los síntomas de linfatismo, que atribuyen al crecimiento de los niños y á la época de formacion en las jóvenes; creen que es cosa pasajera y en vez es enfermedad que se agrava á cada paso y llega á ser crónica; esta incuria de muchas madres es tanto más culpable cuanto que basta con administrar á los enfermos el «Vino ó Jarabe de Quina Ferruginosa de Grimault y C.» que reúne en íntima combinacion el Hierro y la Quina para obtener criaturas llenas de vida, lo que es la base de la bondad, de la virtud de la felicidad en el mundo.

La consecuencia más general de las veladas, los placeres, la agitacion nerviosa, es el insomnio, terrible dolencia que degrada los temperamentos más enérgicos y se cura seguramente con los «Cigarrillos Indios de Grimault y C.» al cannabis indica, tan conocidos por sus buenos efectos en el asma, la tos nerviosa, la opresion y otras afecciones de las vias respiratorias.

ANTIGUA Y ACREDITADA CERERIA DE TOMAS CALVO

HOY **ROBERTO CALVO**, HIJO

Calle de las Barillas, número 8

Tengo el gusto de anunciar á mi numerosa clientela y al público en general, que estando próxima la Semana Santa, día en que todas las personas religiosas acuden á llevar al SANTÍSIMO SACRAMENTO una vela, se fijen bien qué clase de cera compran en muchos establecimientos de esta ciudad, pues hoy es uno de los artículos que merecen fijar la atención por su falsificacion y por el destino en que se emplea.

Esta casa despues de 38 años de existencia, sigue lo mismo empleando en las velas trabajadas á brazo y bruñidera, las mejores ceras entre las de primera calidad para su elaboracion sin el auxilio de ningún procedimiento químico; cuyas circunstancias dá la cera su color natural y permanente; una la de haberse dedicado siempre solo á los trabajos y fabricacion de Cerería que le han valido la general reputacion de que hoy goza en toda la provincia.

Hay un surtido completo de cera en velas de todos los pesos que se deseen; escogidos gustos en pinzadas y labradas, así como tambien se encarga de hacer todos los trabajos que se relacionen con la industria cerera.

Fijarse bien con las velas que hoy se espendeden que solo llevan el nombre de CERA: no fiarse de los colores que agradan á la vista.

Gran Cerería.-**ROBERTO CALVO**.-Leon, Barillas, 8

NOTA.—Las velas de cera siempre tienen el pábilo de hilaza.

SECCION DE ANUNCIOS

Corresponsales para anuncios extranjeros en Paris, Mr. A. Lorrette Rue Caumartin.—C. A. Saavedra, Taitbout 55.—Mr. J. I. Ferrer, Reunes 7.

CALENTURAS

intermitentes; cuartanas ó fiebres palúdicas, se curan infaliblemente con las célebres píldoras ferbrífugas infalibles de Fernandez Izquierdo con veinte años de éxito y sin rival. Caja para benignas 5 pesetas, y rebeldes 6 pesetas, 2 reales más van correo. Autor, Madrid, Sacramento 2 y plaza de la Villa, 4; botica; venta en boticas y droguerías de provincias, y en León Merino.

PILDORAS HOLLOWAY



Los misioneros católicos, destinados á recorrer varias partes del mundo, tales como la China, la India, el Africa y otras, viéndose obligados á ejercer como médicos, al mismo tiempo que desempeñan los deberes de buenos pastores, hace muchos años que se dirigen al establecimiento Holloway, para proveerse de estas célebres Píldoras, cuyas propiedades depurativas dominan, tan pronto como radicalmente, los males de vientre y de estómago, así como el mal de lo, tan frecuente y penoso en países cálidos.

La acción de este medicamento es suave así como energética y expulsa inmediatamente la acidez motivada por malos nutritivos: restableciendo la buena digestión, anima la acción del hígado, disipa los males de cabeza y es un calmante excelente para las personas nerviosas. Las propiedades curativas de estas Píldoras, que devuelven las fuerzas y el vigor al sistema vital, las hace ser indispensables á toda persona de vida tranquila y sedentaria, así como son de grande utilidad á las mugeres de toda edad.

UNGUENTO HOLLOWAY

Las curas debidas á este célebre Ungüento, han sido tan sorprendentes que han admirado las principales notabilidades del Arte Médico. Infinitas de personas, resignadas ya á sufrir la dolorosa operación de una amputación, despues de haber padecido mucho tiempo, han apelado, como último recurso á este maravilloso bálsamo, á cuyas excelentes propiedades curativas, agradecen sus brazos ó piernas, recobrando enteramente la salud perdida. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 1.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazares

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH^{os} FAY, Perfumista
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo. **LA TOS** continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de esta Pasta Pectoral.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.
LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición pues los salvaban en la agonía brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extinguiéndose y accionentes, robustece á los niños y los desdentaja. Una caja 12 reales, que remite por entorse el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y plaza de la Villa 4; por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España y en todas las de León y su provincia.

ENFERMEDADES ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON

CON BISMUTO Y MAGNÉSIA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Dig. atónicas, labo-ricas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Escribir en el rotulo el sello oficial del Gobierno Frances
S. M. DEBANH, Farmacia de J. P. FAY, en PARIS

ARRIENDO

Se hace del piso bajo, de la casa señalada con el número 8, de la calle de los Cuatro Cantones.
Para tratar verse con su dueño, Paloma, 8.

CURACION CIERTA

DE LAS ENFERMEDADES NERVIOSAS POR EL JARABE HENRY MURE

Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de Paris PARA LA CURACION DE
Epilepsia - Histerico
Histero, Epilepsia
Ballo de San Victor
Enfermedades del Cerebro y de la Médula Espinal
Diabetes Azucarada
Convulsiones, Vértigos
Crisis nerviosas, Jaquecas
Desvanecimientos
Congestiones cerebrales
Insomnios
Espermatorea
Se envia gratuitamente una instruccion impresa, muy interesante, a las personas que la pidan
HENRY MURE, en Pont-Saint-Espirit (Francia)
VENDENSE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

Reusad las falsificaciones. Exijase el nombre Mure.

Vino y Jarabe de Dusart

CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíuticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rapido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.
Las mugeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Madrazas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.
En una palabra, el Vino y Jarabe de Dusart despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y cansancio del cuerpo humano.
Depósito en PARIS: 8, rue Vivienne
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA

Elisir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT Y C^{os}, Farm. en Paris
Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:
Las Haldas digestiones, Los Batacos y los Acedios, Las Gastritis y Gastralgias, Los Eructos y los Estómagos, Las Enfermedades del Hígado, Los Vómitos, La Diarrea, Los Eructos gástricos, Los Eructos gástricos.
Combate los vómitos de las mugeres encinta y tonifica los ancianos y á los convalecientes.
En Paris, 8, rue Vivienne, y en las princip. Farmacias.

PILDORAS DE BLANCARD

CON Yoduro de Hierro inalterable
NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, Adaptadas por el Farmacéutico francés y autorizadas por el Consejo medico de San Pictorsburgo. 1853 1855
Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determinan el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones, humores fríos, etc.), afecciones centrales tales como impotencias, los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Zancorra, etc. blancas, la Amenoreya (obstrucción á la menstruación), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los médicos un agente terapéutico de los más eficaces para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó escrofulosas.
N. B. — El Yoduro de Hierro puro ó aliterado es un medicamento inútil é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, exámlase nuestro sello de plata reactiva, nueva planta adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.
Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40
DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES

INYECCION DE GRIMAULT Y C^{os}

al MÁTICO
Preparada con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la bienorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inocua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos
Depos. en PARIS: GRIMAULT Y C^{os}, 8, Rue Vivienne.

BUENA OCASION

Por retirarse su dueño se traspasa en buenas condiciones uno de los mejores hoteles de la costa cantábrica, y es playa de baños. Pormenores, Hotel Iberia, cuarto, núm. 11.
Se vende una tierra en el término de la Vega siza en esta ciudad, de cuatro heminas, regadio.
Para tratar verse con su dueño, Hospicio, 10, bajo.

CASA EN ARRIENDO

Se arrienda la señalada con el número 15, sita en los soportales del Rastro Viejo. Informar en la calle de Santa Cruz, núm. 12.

AGENDAS de bufete, bolsillo y médica

Se venden en la librería de Mariano Garzo.—Plaza Mayor, 13, Leon.

Imprenta de Mariano Garzo

CAFE DEL IRIS

OSTRAS frescas, diariamente.

GRANDE

Inyeccion G. GRANDE es el mejor, más rapido y eficaz remedio para la curacion de toda clase de enfermedades SIFILITICAS y VENEREAS, y para los flujos crónicos ó agudos, sean de la clase que fueren. La prescriben los doctores con gran éxito, porque no contiene astringentes vegetales, ni minerales que puedan ocasionar dolor, estrechez, ó algún otro inconveniente.
De venta en todas las farmacias y droguerías.—Unicos Agentes para España: Farnó y Compañía.—Barcelona.